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ORARIO DI CONVOCAZIONE:10.00 –11.00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA  ore 10.05 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Arcoleo                 Rosario 

 

P 10.05 10.44     

Volante                 Claudio 

 

P 10.05 10.44     

Figuccia                Sabrina P 10.05 10.44     

Russa                 Giuseppina 

 

A    A    A       

Susinno                 Marcello          

 

P 10.05 10.44     

 

Il Segretario preliminarmente, chiede ai Consiglieri e le parti invitati alla seduta in videoconferenza 

se intendono prestare il loro consenso della seduta odierna, in ossequio a quanto contenuto nella 

Disposizione della Presidenza del C.C. n. 7 del 24.03.2020 venga registrata e venga poi inviata al 

webmaster per la sua successiva pubblicazione; i Consiglieri prestano il loro consenso; pertanto, il 

Segretario procede a dare il via alla registrazione della seduta.  

 

  Il Presidente Rosario Arcoleo pone all’O.d.g 

 
AUDIZIONE DOTT. MONTI PASQUALINO N.Q. DI PRESIDENTE DELL’ENTE PORTO 

DI PALERMO SU VARIE ED EVENTUALI ED IN SPECIE, SU INVESTIMENTI SU 

PROGETTO AREA PORTUALE DI PALERMO AL 2026. 

 

Il Presidente Arcoleo, preliminarmente ringrazia l’intervenuto Presidente Monti per la sua 

partecipazione alla seduta odierna e lo invita a rappresentare alla Commissione quanto da realizzare 

e quanto realizzato in relazione all’utilizzo degli investimenti per lo sviluppo dell’importante ed 

ampia area portuale di Palermo. 

Il Dott. Monti, così come riassunto dalla scrivente verbalizzante, è il seguente. 

Il messaggio recepito e posto in essere dal medesimo, n.q. di Presidente dell’Ente Porto, è stato sin da 

subito, l’avvio dell’opera di  riqualificazione dell’area che è l’ingresso della porta da mare della città ed 

ha riguardato, in primis, i lavori di riconversione della zona di Sant’Erasmo, che rappresenta proprio la 

città di Palermo. Sono stati avviati poi i lavori di riqualificazione straordinaria del Foro Italico e del 

Castello a Mare, ovvero, quelle aree ricomprese nel  c.d. “ Molo Trapezioidale”. Unitamente alla 

Sovrintendenza sono stati riportati alla luce degli ulteriori resti del Castello a Mare, che si prospetta di 

valorizzare al più presto,  insieme a tutta la zona monumentale situata all’interno dell’area portuale. 
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Anche la zona, più strettamente portuale, sta per essere valorizzata e resa funzionale e moderna, al fine 

di offrire una  più decorosa e prestigiosa  accoglienza a tutti i viaggiatori in transito presso di essa ed in 

particolare, ai crocieristi. Si è ridisegnata una luminosa passeggiata che valorizzerà, per l’appunto, tutto 

il lungomare portuale e che condurrà fino al centro storico della nostra bella città. 

Naturalmente la zona di cui trattasi è stata curata, oltre che sotto il profilo prettamente estetico e 

artistico, anche e soprattutto sotto il necessario prodromico profilo della sicurezza. Per ciò stesso, si 

provvederà alla demolizione delle strutture fatiscenti e/o pericolose nonché, alla rivalutazione dello 

stabilimento del mercato ittico, con realizzazione di adeguato parcheggio e di nuovi idonei uffici 

comunali all’uopo necessari alla regolamentazione del predetto mercato palermitano, affinché possa 

essere garantita una migliore efficienza di questo importante mercato di consumo.  

La direttrice di lavoro, questa, così come rappresentata , altresì, intende  rideterminare l’espansione 

delle imprese e delle industrie che lavorano all’interno dell’area portuale con consequenziale 

incremento e sviluppo  della stessa. Si è  “elevata a progetto esecutivo” anche la zona dello 

stabilimento della Fincantieri e si è realizzato il progetto di intervento e riqualificazione di Villa 

Igiea e di tutto il bellissimo borgo marinaro dell’Arenella. 

Il Presidente Arcoleo, al termine della suddetta relazione, ringrazia il Presidente Monti per la sua 

esposizione dettagliata, chiara ed esaustiva ed  invita, i sigg. Consiglieri, a fare i loro interventi. Il 

Consigliere Susinno prende la parola per  chiedere al Presidente Monti di fornire alcuni chiarimenti in 

merito al progetto riguardante i  lavori a ridosso della via Emerigo Amari. Il Consigliere, inoltre, 

domanda se, a parere del Dott. Monti, sarebbe prospettabile una sinergia con l’Assessore alla Mobilità, 

per ipotizzare la realizzazione di un servizio di navetta via mare. 

A seguire, chiede di prendere la parola il Consigliere Volante il quale, oltre a complimentarsi per 

l’esposizione e per gli auspicati e auspicabili  progetti di riqualificazione della zona portuale, così come 

brillantemente rappresentati  dal Presidente Monti, chiede alcuni chiarimenti in merito alle soluzioni 

pratiche e concrete che si sta pensando di avviare per coloro che lavorano all’interno del mercato ittico. 

Il Presidente Monti risponde ad entrambi. Innanzitutto, sul problema di garantire una dignitosa 

interfaccia tra porto e via Crispi,  dichiara che si provvederà attraverso la realizzazione di una 

passerella; poi,  sull’eventuale ipotesi di realizzazione di un  servizio privato,  di “battellaggio” dal 

porto a Mondello, il medesimo si dichiara possibilista; il Presidente Monti, altresì, rivolgendosi al 

Consigliere Volante, rassicura che verrà garantita la continuità di lavoro a tutti gli operatori del settore 

che svolgono la loro attività all’interno del mercato ittico.     
Il Consigliere Susinno, infine, chiede una bozza della realizzanda passerella di cui sopra e sollecita la 

richiesta di un prossimo incontro sui luoghi. Il Presidente Monti si dichiara assolutamente disponibile a 

concordare il predetto sopralluogo con la Commissione tutta. 

Il Presidente Arcoleo ringrazia il Presidente Monti e lo congeda.    

 
Per il contenuto integrale del verbale di cui all’odierna seduta ed in dettaglio, per tutte le singole 

dichiarazioni dei Sigg. Consiglieri e/o di eventuali intervenuti, in assoluta conformità a quanto prescritto dal 

vigente Regolamento di C.C., si fa rinvio alla videoregistrazione della seduta odierna. 

Il Presidente Arcoleo, stante la complessità del verbale odierno,  rinvia la 

  

LETTURA, APPROVAZIONE E SOTTOSCRIZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA 

ODIERNA ALLA PRIMA SEDUTA UTILE 
ORARIO FINE SEDUTA 11.44 

 

   Il Segretario                                           Il Presidente 

   Liliana Volo                                                              Rosario Arcoleo         
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